

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: MRS. 6 RS.
PROVINCIA: TRIMESTRE . . . 24 »
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 »
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

SEGUNDA EPOCA.
OFICINAS: MADRID PASADGE DE MATHED.

NUM. 410. POR LA NOCHE -- AÑO XII. MADRID, MIÉRCOLES 12 DE OCTUBRE DE 1859. TIRADA DE 14.000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIAS.

LA CORRESPONDENCIA DARA GRATIS á todos los que sean sus suscritores en el presente mes de octubre, UN MAPA COMPLETO DEL IMPERIO DE MARRUECOS. Los mapas acompañarán á LA CORRESPONDENCIA y con ella á manos de todos los suscritores en este mes.
Rogamos á aquellos de nuestros suscritores, cuyo abono termina el 15 del actual, que se sirvan renovar á tiempo, si quieren continuar recibiendo LA CORRESPONDENCIA. El trastorno que ocasiona una suscripción tan numerosa como la nuestra, el remitir números tres ó cuatro días después de terminar los plazos de suscripción, ha decidido á la nueva empresa á dejar de servir en adelante, las suscripciones desde el mismo día en que finalizan. Por otra parte, la mayor puntualidad de nuestros suscritores redundará en su beneficio, pues nos será imposible llenar el vacío de los números que dejen de recibir, si desistieran el hacer á tiempo las renovaciones.
Terminaremos, por último, suplicando á nuestros suscritores en provincias, que á medida de no haber otro medio, remitan en pago libranzas y no sellos de Correos, pues sobre la contingencia de circular algunos falsos, existe el de estraviarse con mas facilidad, sufriendo á veces el buen nombre de la empresa. El orden que exige la administración de un periódico, que cuenta 14.000 suscritores, es bastante complejo para que adoptemos toda clase de precauciones, que al fin y al cabo redundarán en beneficio del público, que tanto nos favorece.

LA CORRESPONDENCIA

La Gaceta de hoy no publica ningún real decreto ni disposición alguna de importancia.
Al transcribir *La Epoca* las noticias que hemos publicado sobre próximas elecciones de diputados en algunos distritos, dice, que por lo que hace al Sr. Navarro, ilustrado redactor de aquel diario, y que ha sostenido con tanta consecuencia como energía la política de esta situación, no cree que se haya todavía decidido á presentarse candidato por Cervera de Rio Pisuerga, si bien varias personas influyentes de aquel distrito, se han ofrecido con empeño á apoyar su candidatura.
La cuarta division del ejército de Africa que ha de mandar el general Turon, se reunirá y organizará en el Puerto de Santa María.
Toda la prensa elogia el discurso que el señor Francisco de Paula Madrazo pronunció al abrir la escuela de Taquigrafía. Correcto, castizo, rebosando amor á este precioso arte, el discurso del Sr. Madrazo debió producir una grata impresión en el ánimo de sus oyentes. Felicitamos al dignísimo profesor por sus palabras, y esperamos que fomentará el arte de la taquigrafía tan propio de nuestros tiempos.

de haberse sabido en Bilbao que el vapor *Marqués de la Victoria*, habia salido de Santander á las nueve de la mañana del 8 para recoger y trasportar á Andalucía el batallón de Saboya que le esperaba en Portugalete desde el domingo último, se trasladaron á esta villa en el vapor *Nervión* gran número de los habitantes de aquella playa con las autoridades á su cabeza, para despedir á los expedicionarios. Imposible es describir, dice la villa de Bilbao, el agradecimiento que por esta inesperada visita el manifestó batallón todo de Saboya, que estaba ya embarcado; el entusiasmo que descubrieron todas sus plazas desde su digno coronel hasta el joven bilbaíno que voluntariamente se les habia incorporado, empuñando por primera vez las armas en defensa de la noble causa que emprenden los españoles. Los victores á la Reina; á la patria; á Vizecaya; al batallón de Saboya; á los bilbaínos, al ejército español, se cruzaron de un vapor al otro, y los oficiales lo mismo que los soldados y los paisanos, todos agitaban al aire sus pañuelos, sombreros y ros, demostrándose mutuamente el mas cordial afecto.
Los periódicos de hoy, incluso los de oposición, elogian todos la prudente energía con que se espresó el conde de Lucena hablando de nuestras cuestiones con Marruecos. Sin alardes de violencia, y sin meticulosas circunspecciones, el general O'Donnell supo colocarse á la altura de su posición elevada, y acreditar una vez mas sus distinguidas cualidades de mando.
Anunciado oficialmente que el plazo señalado á Marruecos espira el 15, no se espera mas que el momento de ver empezadas las hostilidades.

La conquista y colonización de Mindanao, de que se ocupa el gobierno, merece á *La España* la calificación de prólogo de otra cuestión de efecto.
Cuando habla de otra, es señal de que ya ha habido una cuestión de efecto, según dicho diario, y esta no puede ser mas que la de Marruecos.
Si el ir á Africa á vengar los agravios que se nos han inferido, si el pisar en son de guerra las playas africanas, para castigar á las hordas salvajes que derramaron la sangre de nuestros bravos soldados, tiene á los ojos de *La España* el aire de una cuestión buscada para hacer efecto, compadecemos la ceguera de nuestro colega y no deseamos otra cosa para nuestra patria, sino muchas de esas cuestiones de efecto que nos hacen respetar en Europa y que ponen á las grandes potencias en movimiento y alarma.
Al salir del Congreso, dice *La Iberia* encontramos á algunos militares que no habian podido asistir á la sesión, y que nos preguntaron con interés: «¿Cuándo vamos á Africa?» Lo que nos demostró que tenia razon el general O'Donnell al asegurar, que la dificultad para el gobierno no está en determinar los cuerpos que han de ir á la guerra, sino los que han de quedarse en España; porque todos quieren ir; lo que hace la apología del entusiasmo de nuestro ejército. También encontramos paisanos acomodados resueltos á dar cuanto tienen, inclusa su sangre, por el logro de la empresa. ¿Qué situación tan hermosa para que un gobierno enérgico se aproveche de ella! ¿Qué país tan generoso! ¿Qué oportunidad y qué elementos para levantar á nuestra patria de su postracion!

Ha sido nombrado presidente del Tribunal de Cuentas de la isla de Cuba, el Sr. D. Tomás Barjes, ministro del mismo tribunal.
En Tánger ha sido saludado el pabellón español el día de S. M. el Rey. Creíase en dicho punto á la fecha del 7, según dice un diario de Cádiz, que el gobierno marroquí estaba muy inclinado á conceder á España el terreno que se le exige, para hacer mas estenso el rádio de Ceuta. Lo que parecia mas difícil obtener, es la indemnización que ha reclamado nuestro gobierno de los gastos que han ocasionado los preparativos militares que se están haciendo con motivo de las hostilidades de los moros contra Ceuta.
Segun leemos en *La Paz* de Murcia, nuestra amada reina, siempre solícita y generosa para socorrer la humanidad desvalida, ha mandado librar á el intendente de su Real Casa y Patrimonio, la cantidad de 10.000 rs. vn. para que en su nombre y el de su augusto esposo se apliquen por la Junta del hospital de Caridad de Cartagena á las mas urgentes atenciones del establecimiento.
También D. Juan Minguez, y el señor cónsul de Francia, vecinos de Cartagena, impulsados por sus sentimientos caritativos, han hecho donación para atender á la calamidad de 320 reales el primero y el último de 1.000.
Dice la *Opinione* de Turin, que la España tiene necesidad de demostrar que principia á salir del influjo extranjero á que ha estado sujeta antes por el despotismo, y despues por sus guerras intestinas.
Tiene razon nuestro colega: los españoles necesitamos levantar el pensamiento en pos de nobles y grandes empresas.

El día 8 llegaron á Vitoria, de vuelta de su expedición de verano, y al siguiente salieron para esta corte, acompañadas de sus respectivas familias, las dos célebres poetisas de nuestro Parnaso, doña Gertrudis Gomez de Avellaneda y doña Carolina Coronado. Con una y otra dama han pasado sus respectivos esposos el diputado á Cortes señor coronel Verdugo, y el secretario que por espacio de muchos años fue de la Legacion anglo-americana en Madrid, Mr. Horacio Perry.
Un periódico que se publica en Cádiz, inserta en su número del 8, las siguientes líneas, sobre el hecho á que en otro lugar nos referimos.
«Ayer tarde se ha dicho que habiendo arbolado la bandera española nuestro cónsul en Tánger el día de S. M. el Rey, fue saludada por los moros con una salva de 24 cañonazos. Tampoco esto, si fuese cierto, indicaría que hay allí grandes probabilidades de guerra.»
Nada nos ha dicho el telégrafo sobre el particular.

A lo que dijimos á *La Regeneracion*, en nuestro número del domingo, contesta esta lo siguiente:
«No sabemos qué es lo que le pasa á LA CORRESPONDENCIA; pero es lo cierto, que desde aquellas famosas filípicas con que probó la humildad de nuestro colega su hermano *El Diario Español*, no da pie con bola.
«En su número del domingo, dando por supuesto que nosotros empleamos retenciones, cuyo sentido ignora el *ex-autógrafo*, se decide á anunciar que nos llevará á los tribunales, único sitio en que es posible entenderse con *La Regeneracion*.
«¿Cosa mas rara!!
«¿Conque los tribunales son el único sitio donde LA CORRESPONDENCIA puede hablar con *La Regeneracion*, que provoca como una *mujerjeilla*, no siendo posible en este concepto pedirle cuentas, sino por conducto del juez de primera instancia?
«Si LA CORRESPONDENCIA hubiese hecho estos alardes cuando discutí con *El Diario Español*, lo hubiéramos entendido; porque al fin se la presentaba patrocinando el célebre expediente de las piedras; pero ahora, ¿qué hemos dicho nosotros para que de ese modo rompa con sus tradiciones y se dé esos aires que tan mal la sientan, haciendo de perdonavidas?
«Y lo peor del caso es, que en cierto sentido tenemos que dar la razon á LA CORRESPONDENCIA.
«Suponiendo que LA CORRESPONDENCIA tuviese valor para pedirnos cuentas en esos sitios á que se refiere sin nombrarlos, nosotros seríamos bastante cobardes para no seguir á nuestro colega, lo cual, si bien se medita, daría por resultado que las personas sensatas esplicarian nuestra conducta, diciendo que es natural que le falte valor para ponerse en ridículo, á quien le sobra para cumplir con sus deberes.»
«A los tribunales dice LA CORRESPONDENCIA que nos lleva; ante ellos prometemos satisfacer á nuestro colega, advirtiéndole que siendo ellos nuestro sitio, y al que nunca vamos forzados á ocultar nuestro valor por no encontrar valientes, respetuosamente pediremos allí el desagravio á que tengamos derecho.»
La Regeneracion olvida que LA CORRESPONDENCIA ha pasado á manos de otra empresa y que esta en manera alguna puede ni quiere ser responsable de los actos de la anterior: LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA obró como tuvo por conveniente en su polémica con *El Diario Español*; LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA nada tiene que ver con eso: Por lo demás, puesto que ha visto que ante los tribunales pedimos esplicacion de sus palabras, claro es que ese es tambien nuestro sitio.
«Y en los tribunales en efecto tuvimos ayer el gusto de oír satisfactoriamente esplicadas las palabras de nuestro colega, quitando nosotros por consiguiente á las nuestras el carácter ofensivo que pudiera haberles dado la réplica y dando con esto terminado el acto, cuya certificación insertaremos.»
A un periódico de París le escriben de Roma, con fecha del 1.º del actual, que el Austria, en

su calidad de potencia católica, habia dirigido al gobierno francés una nota relativa á la separacion de la Romania, de los dominios de la Santa Sede. En ella parece hacerse presente, que la cuestion de la Romania no era sola política, sino tambien eminentemente católica, pues concernia á la constitucion del Papado, como poder temporal: que por lo mismo, una sola potencia católica no podia arrogarse el derecho de arreglar la suerte del Papado, sin el parecer ni consentimiento de las otras naciones católicas; que si se creia indispensable introducir algunas modificaciones en el actual orden de cosas, debian reunirse las potencias católicas y ponerse de acuerdo para someter sus observaciones á la Santa Sede, la cual en su sabiduría decidiera lo que creyese oportuno deberse hacer en interés de la paz y de los pueblos que le están sometidos; pero que pretender violentar al Soberano Pontífice en las presentes circunstancias, seria un acto de injusticia para con el Papa y un atentado contra su independencia y contra los derechos de las potencias católicas.
Los reformistas de Alemania cuentan ya, lo tan solo con el duque de Sajonia-Coburgo-Gotha, sino tambien con el príncipe regente de Prusia entre sus aliados. La negativa del Senado de Frankfurt á adherirse á los Estatutos del partido de la reforma, lejos de desprestigiar á este, no ha servido por el contrario sino para darle mayor popularidad. En toda la Alemania se espera con ansiedad el resultado de las conferencias de Munich. Los ministros de Negocios extranjeros de Baviera, Sajonia y Wurtemberg, han redactado ya un proyecto de reforma que Baus llevará á Viena.
Se hallan de vuelta en Málaga de la expedición que han hecho á los pueblos de la Serranía, el gobernador civil y el diputado á Cortes don Jorge Loring. El Sr. Rio Gonzalez se ha quedado en Ronda.

Por consejo de Francia, y con el consentimiento de los gobiernos revolucionarios de Parma, Módena, Toscana y las Legaciones, se pondrá al frente de estos países segun *Las Novedades*, en nombre del rey Victor Manuel, y en tanto que el Congreso que va á reunirse en Bruselas ó en París, decide en definitiva acerca de la suerte de los mismos, el príncipe de Carignano.
Al cuartel general expedicionario, segun *Las Novedades*, acompañarán varios geógrafos y dibujantes, y un fotógrafo, provistos todos de sus máquinas necesarias para el levantamiento de planos, vistas, medicion de alturas, etcétera, etcétera.
El Akbar anuncia, que des divisiones de Infantería, mandadas por los generales Insuf y Waisin-Esterhazy, y una division de Caballería, á las órdenes del general Desvaux, han sido encargadas con numerosos *goums* de reprimir las agresiones de las poblaciones marroquíes. El general de Martimprey, comandante en jefe de las fuerzas de mar y tierra, se embarcó el 6 de octubre, á bordo de la fragata *Asmodeo*, para ir á tomar el mando de las fuerzas reunidas en la frontera de Marruecos.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

«Noble corazón que oculta sus sufrimientos con tanto valor!»
«Y así lo con desgarrada sonrisa.»
«—Sí, feliz te digo; mas de lo que tú te crees.»
«—Mas feliz que yo lo soy al menos, la respuesta Cornelia con voz grave.
«Lia se quedó turbada; su hermana no la habia admirado, y los suspiros, y las dolorosas miradas que lanzaba al cielo, habian sido por su propia cuenta.
«¿Tú desgraciada? le dijo Lia con aire de irrisación desdeñada.
«Por lo demás, es una cosa bastante común hablar gentes que toman acta cuando se dice que se sufre, para probar que ellos sufren mas que yo, y yo concibo perfectamente que aquellos que se ofrecen este género de consuelo, es un muy decente. Pero Cornelia no reparó en el mal humor de Lia, y repitió con acento persuasivo, que se volvió persuasivo:
«—Sí, mas desgraciada de lo que tú puedes creer, mas de lo que yo me atrevo á confesar á mi misma.
«—Sin embargo, replicó Lia que no se comparen sus esos placeres, esas fiestas de que te rodeas.»
«—Lo eso me es mas insoportable cada día, creíame, mas de una vez he envidiado tu existencia modesta; pero respetada.
«Esta palabra despertó toda la susceptibilidad de Lia, y al mismo tiempo le hizo concebir el temor de que podría sufrir su hermana. No habia visto el estreno á que Vartier la habia reducido, no habia visto la vida grotescamente mez-

LAS CUATRO HERMANAS.

99
quina de Sofia, sin preguntarse si ella y sus hermanas habian sido presa de tres intrigantes. Así es, que apenas pronunció Cornelia estas palabras, cayó toda comedia sentimental, se acercó á su hermana, y la dijo:
«—¿Tambien tú?
«—(Tambien) replicó Cornelia. ¿Qué me decías hace poco?
«—Te engañaba, porque creía que eras feliz. Pero hé aquí lo que me sucede.
«Y refirió su ruina, y el partido que su marido habia tomado.
«Cornelia la escuchó con una atención notable; pero ni siquiera una de esas frases consoladoras que salen de un corazón que participa de vuestra pena, interrumpió el relato de Lia, y cuando concluyó al fin, la primer palabra de Cornelia fue esta:
«—Es una desgracia sin duda; pero donde no tienen que sufrir la dignidad ó el honor, es fácil el consuelo.
«—¿Cómo! exclamó Lia anárgamente. ¿Crees que no lastima mi dignidad ser la esposa de un cantor de teatro?
«—Un artista, dijo Cornelia, que solo debe su fortuna á su talento, es mas honrado que cualquiera otra cosa, y cuando no ha nacido para esta carrera, y se decide á seguirla para reparar los golpes de mala fortuna, en vez de degradar un carácter, lo hace digno de respeto para todo el mundo.
«—Si así es como lo entiendes, repuso Lia en tono seco, tenia yo razon al decirte que era feliz, completamente feliz.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

72
mente entre estos hombres y yo, y les echó en cara su cobardía.
«—¿Acaso este caballero es socio de Burac? le dijo con brutalidad.
«—Ni conozco á ese caballero, ni conozco á esta señora; pero repito que hombres que insultan á una mujer, son cobardes!
«Decía verdad. Ambos se alejaron sin responder, y el Sr. de Villiers me ofreció su brazo hasta mi carruaje.
«Hace tres días que pasó esto. Al día siguiente tenía yo una ardiente calentura. Mi marido se instaló á mi cabecera, inquiriéndome con ternura de la causa de mis dolores.
«Tú, Lia, no te has atrevido á echar en cara á tu marido una acción que lastima vulgares preocupaciones; ¿crees que yo he tenido valor para decirle que sufría con el desprecio que habia caído su nombre? Porque ese escándalo ha dado á luz mil cosas vergonzosas que no he comprendido hasta ahora. ¿Qué de veces he notado la mirada desdeñosa con que se nos observaba cuando yo iba de su brazo? Hombres que he visto venir aquí, evitaban saludarle cuando nos encontraban en público, y si algunos quieren aparecer como que nos conocen, son esos que se glorían de ser los amigos íntimos de todas las mujeres equivocadas, y aun así y todo, solo son políticos para conmigo, y tratan á mi marido con una familiaridad que este quiere hacer pasar por compañerismo, y que no es mas que un insulto.
«Lia fué mas complaciente para su hermana, que esta lo habia sido para con ella. ¿Sufrí ver-

LAS CUATRO HERMANAS.

65
furo envidioso de Brugno al saber esta noticia.
«—¿Cómo! exclamó, un imbécil, un necio como ese Varnier, gana el sueldo de un consejero de Estado, y llegará á tener tal vez el de un mariscal de Francia ó de un ministro, cuando los hombres inteligentes como yo, se ven obligados á emplear todos los resortes de un espíritu elevado para asegurarse una vida mezquina y miserable!
«Sofia no habia referido esta modo de mirar la cuestión en los términos de que para ello se sirvió Brugno; pero hallándose ella misma en una situación en que la avaricia de un marido le imponia todas las privaciones de la miseria, consideraba que el bienestar en que se encontraba Lia con el ajuste de su marido, debía ser un gran consuelo.
«Lia poseía una sensibilidad demasiada esquisita para que semejantes consideraciones pudiesen afectarla, y no hablando á Sofia capaz de comprenderla, se decidió á confiar su infortunio á Cornelia, que á falta de tiernas simpatías, tenia una altivez de sentimientos que debía hacerle tomar parte en la injuria recibida no solo por Lia, sino ademas por la familia entera. Fue un paso casi solemne para Lia; porque tuvo que desgarrar el velo sagrado en que habia envuelto sus dolores, y ademas porque se habian enfriado bastante sus relaciones con su hermana mayor. Cornelia, siempre brillante en sociedad, siempre en medio de los placeres; Lia pobre y tristemente retirada en su casa.
«Sin embargo, si Lia, que miraba en público con lastima, y en secreto con envidia la brillantez

A tres periódicos nada menos interpela *La Discusion* para que le digan su parecer sobre una circular expedida, según dicho diario, por el gobernador de Sevilla, y en la cual, entre otras disposiciones, se encarga a los alcaldes, que vigilen la conducta de los que siendo suscritores á diarios democráticos, tengan poco que perder y sean materia dispuesta para cualquier desorden; asimismo se previene, que por las vías legales se impida el aumento de suscripciones.

Suponiendo que la circular sea cierta, y que no haya sido sorprendida la buena fé de nuestro colega, si desea conocer nuestro juicio sobre ese documento, se lo diremos sin rebozo. Creemos que todo gobierno está en su derecho combatiendo la circulacion de doctrinas que cree peligrosas, y vigilando á los que tengan poco que perder y sean gente dispuesta para desórdenes. A esta clase de personas indudablemente vigilaría también *La Discusion*, siendo gobierno sus hombres, que no tendrían escrúpulo tampoco en combatir y aniquilar las doctrinas que juzgaran atentatorias á su autoridad y subversivas bajo su punto de vista.

Pero si el gobernador de Sevilla ha prevenido á los alcaldes, aunque sea por las vías legales, que estorben el aumento de suscripciones de *La Discusion*, no ha obrado acertadamente, y nosotros no aprobaremos su conducta.

Mientras el periódico *La Discusion*, ó cualquier otro, cumplan con los requisitos legales, nadie tiene derecho á entorpecer el libre uso de su facultad de escribir para el público, ni de impedir que se suscriba quien lo tenga por conveniente, ni de coartar, en fin, de manera alguna, la marcha de una empresa que vive al amparo de las leyes y que tiene en estas el correctivo necesario para los abusos que pudieran cometerse. Desearíamos que estas esplicaciones satisfagan á nuestro colega.

La guerra inminente con Marruecos ha venido á despertar todos los nobles y generosos instintos. Cuando un pueblo se siente unánimemente conmovido por una cuestion de honra nacional, cuando hay un gobierno que acierta á interpretar estos sentimientos, y cuando la voz de los partidos y de las oposiciones solo se levanta para asociarse á la opinion comun, el pueblo en que esto sucede es un pueblo regenerado, cuando estos hechos se presentan; es que ha sonado la hora de volver á ocupar el puesto importante que por tantos títulos nos corresponde en Europa.

La sesion de ayer en el Congreso, discutiendo el aumento de la fuerza del ejército, fue un certámen de patriotismo. Los diputados de las minorías, desairando á algunos periódicos de su respectiva comunión, no censuraron abiertamente al gobierno por no haber hecho la guerra desde luego, sino que le ofrecieron su apoyo, leal, absoluto, incondicional, según el Sr. Olózaga, tan completo, según el Sr. Gonzalez Bravo, que en persona querria ir á Africa, si se le permitieran los años.

Únicamente el Sr. Rivero, al mismo tiempo que abogaba enérgicamente por la guerra, regateaba la fuerza del ejército, insistiendo en que no tuviera lugar el aumento, si las hostilidades no llegaban á romperse. La preponderancia militar fue también tema de su discurso.

Las esplicaciones del presidente del Consejo de ministros no pudieron ser mas categóricas. Declaró que hoy habia mas de 100,000 hombres sobre las armas, y que en el estado de Europa, cuando nadie sabe si la guerra general será un hecho próximo, no se podía estar desprevénidos. Declaró asimismo que queria la paz, que era una necesidad para España; pero que si se renunciaba á la esperanza de obtener satisfacciones, marcharía el ejército á Africa á

pedir las, y que en cuanto á la preponderancia de los militares, cuando no hay estados de sitio, cuando no se persigue á nadie y los poderes públicos funcionan, no hay razón para que los militares sean escluidos de los consejos de la Corona.

El Sr. Olózaga, al ofrecer su apoyo al gobierno, quiso saber si habia un plazo para esperar satisfacciones, á lo que replicó el conde de Lucena, que el 13 espiraba el plazo concedido á Marruecos.

Peró como á todo esto y en medio de las protestas de las minorías, no se habia entrado en el fondo del debate y como se queria dejar al gobierno la responsabilidad de lo que pudiera sobrevenir; así como dar á entender que la escitacion pública era obra del ministerio y de sus amigos, el señor ministro de Estado no quiso que esto pasara desapercibido y tuvo la habilidad de poner en evidencia, que debajo de las protestas laudabilísimas de las oposiciones, algo se encubría del interés de partido, esquivando la discusion en toda su amplitud.

Esto no obstante, á nosotros nos satisface que el Congreso unánime se asociara al proyecto proporcionando al gobierno medios de vengar los ultrajes recibidos, pues, por unanimidad fue aprobado el proyecto de ley fijando en 100,000 hombres la fuerza del ejército y en 160,000 si se considera necesario.

Recibimos una interesante correspondencia de Lima, fecha 26 de agosto. En ella nos dicen que la crisis monetaria tomaba proporciones espantosas para el comercio interior y del extranjero. El precio de las mercancías aumentaba al mismo tiempo que los ingresos de las aduanas disminuían. El comercio interior, falto de un tipo monetario de valor intrínseco, no podía hacer sus pagos. La situacion política seguía siendo también lamentable. El general Castilla continúa haciendo y deshaciendo Congresos; pero sin poder poner término á la triste situacion del país.

El día 8 se notó en la bolsa de París una desanimacion que algunas personas no sabian á qué atribuir. La causa de ella fué la ausencia completa de todos los bolsistas israelitas que en dicho día celebran la gran fiesta de los judios el *Shot ó sea el Perdon*. Todas las tiendas pertenecientes á los israelitas, permanecieron cerradas durante toda el día.

La cuadrilla de malhechores que apareció en Huesca, ha sido apresada casi en su totalidad. El día 5 fueron presas diez personas sobre las cuales recaian vehementes sospechas de ser las que componian la gavilla.

El ferrocarril de Andalucía será en breve un hecho consumado. En la provincia de Jaen hay verdadero entusiasmo para activar las obras, y la ciudad de Andújar ha cedido todos sus propios, que valen cinco millones, para contribuir á las obras, habiéndose además suscritos los propietarios por otros cuatro millones. Para acelerar los estudios de las secciones de Manzanares á Andújar y de este á Córdoba, así como de las líneas trasversales á Granada y Murcia y para activar la resolucion del gobierno, ha venido á esta corte una comision compuesta de los señores D. Antonio Candalija, D. Juan Maria Aguilar y D. José del Palacio que ya han celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

La sociedad valenciana de Agricultura va á dedicar sus tareas para obtener la urgente reforma de la Guardia Rural; modificaciones del Código penal en su relacion con la Agricultura;

claraciones sobre el estado actual de los aprovechamientos de aguas; con otros estudios que interesan en alto grado á la industria agrícola de aquel país tan favorecido de la naturaleza.

Para probar la celeridad de los modernos medios de locomocion, dice el *Diario de Barcelona* lo siguiente: «El batallon provincial de Badajoz, que á última hora de la tarde de anteayer pasó á San Andrés de Palomar en un tren del ferrocarril de Granollers, dos dias antes se encontraba en Toledo.»

El almirantazgo de Londres ha pedido con urgencia navios para trasportar municiones del Támesis á las Bermudas, á Corfú, á Gibraltar, á Halifax, Malta y otros puntos.

El director de Administracion militar, ha mandado significar su reconocimiento y gratitud en nombre del cuerpo de su mando, á las hermanas de la Caridad que en Cartagena se han prestado á asistir y están asistiendo á los enfermos de Hospital militar.

Parece que han sido puestos sobre las armas los provinciales de Teruel, Soria y Cáceres.

Nos dicen de Caracas con fecha del 9 del pasado, que el partido constitucional era dueño del país. El general Aguado se habia atrincherado en la Guayra con 1,200 hombres bien armados y 20 piezas de artillería. Las fuerzas del gobierno, mandadas por el general Juan Jacinto Rivas, le atacaron el 2 de setiembre y se apoderaron de la ciudad despues de un combate de ocho horas en que quedaron 500 hombres sobre el campo. Aguado se refugió en Macueta donde se sostuvo hasta la entrada de la noche, aprovechándose de la oscuridad para huir y dirigirse á Victoria donde se hallaba á la fecha del 9.

Se ha recibido en la Coruña la primera remesa de lienzos con destino al servicio de utensilios de aquel distrito, y tan luego como se reconozca el género para adquirir la seguridad de que se halla arreglado á los tipos que estuvieron de manifiesto para la subasta, sin pérdida de tiempo se procederá á la oportuna construccion.

Por real orden se acaba de aprobar la manta de tejido cruzado, y sin cardar, en vez de las que hasta ahora se han usado para el utensilio del soldado.

No debe haber muchas probabilidades de que la cuestion de Marruecos se arregle pacíficamente, cuando están dadas las órdenes para reunir hasta cincuenta batallones completos con destino á la expedicion.

El general Turon mandará una de las divisiones.

Entre las mejoras que recientemente se han hecho en las armas de fuego, ningunas llaman tanto la atencion como las introducidas por la compañía de armas de New Haven (Estados Unidos). Han hecho una verdadera revolucion. Hasta ahora se consideraban las pistolas de Colt como las mas seguras para la defensa personal, por cuanto podian disparar hasta seis tiros sucesivamente con la mayor brevedad; pero ahora ha superado al invento del coronel Colt, el que acaba de hacer la compañía de New Haven. Consiste este en una pistola, también giratoria, pero que en vez de seis, dispara doce tiros, sin que sea posible faltar ninguno de ellos. Otra de las ventajas que lleva esta nueva arma á las antiguas, es que, conteniendo doble número de balas, pesa menos que los revolvers de Colt. En un minuto pueden cargarse y dispararse con la mayor seguridad, no necesitándose ni pólvora

ni fulminantes, pues la carga está encerrada en una hala de Minié. Esta se coloca en seis depósitos que hay en el cilindro, dispuesto de manera que puedan hacerse los doce disparos sucesivamente. El mecanismo de estas nuevas pistolas giratorias es tan sencillo, que es casi imposible se descompongan. Las hay de bolsillo, de cuatro pulgadas de largo, para seis balas; de seis pulgadas, para ocho balas, y de ocho pulgadas, para diez balas. Estas últimas son muy á propósito para la Caballería y la Marina. Actualmente se están fabricando carabinas que miden desde 16 hasta 34 pulgadas de largo, y que pueden contener 20, 25 y 30 cargas respectivamente.

Por noticias de Trieste se sabe que en Constantinopla se ha dado ya por terminado el proceso relativo al atentado contra la vida de S. M. el Sultan. El periódico oficial publica la lista de treinta y cuatro conspiradores, entre los cuales vemos confirmada la existencia de varios personajes de alta condicion. El hermano del Sultan no ha sido preso. Mustafá-Muri-Bajá reemplazará á Omer-Bajá en el gobierno de Bagdad, quedando este último destituido. Declárase también que Riza-Bajá iba á ser nombrado visir en recompensa de haber descubierto la conspiracion; añádesese que tan luego como se halle en el poder, asombrará á la Europa por los planes que tiene preparados.

Ha muerto en la Habana, víctima de un accidente del ferrocarril de Regla á Guanabacoa, el Sr. D. Francisco Arango, jóven que era generalmente estimado por sus buenas cualidades y por la distinguida posicion que debía á su nacimiento.

Al venir de Guanabacoa el tren, la parte delantera del coche de primera en que el señor Arango venia se rompió, desfondándose justamente en el lugar en que se hallaba este señor, el cual cayó y espiró al momento, siendo su cadáver horriblemente mutilado.

En Turin hay un profundo malestar en el pueblo, y el gobierno del Rey ha tenido que declarar en la *Gaceta piemontesa* que son injustos los cargos que se hacen al Piemonte en la última allocucion de Su Santidad. Esto, por desgracia, es negar la evidencia: generales, ministros, recursos, organizacion, todo lo que hay en la Romaña ha salido de la Cerdeña.

El 8 del actual tuvo lugar en Génova una terrible desgracia. Un caballero y dos señoras entraron en el café de Acqua Sola y pidieron una botella gaseada. El mozo la vertió en las copas; pero apenas bebió el caballero, cayó muerto como herido por un rayo. Las dos señoras sucumbieron igualmente á los pocos minutos de probar la bebida. Indagada la causa de este horrible suceso, se averiguó, que en vez de servir la bebida gaseada el mozo, por una equivocacion habia traído una botella de agua destilada de almendras amargas que se emplea en pequeñas dosis en las bebidas gaseadas. El caballero muerto tenia veinte años y era esposo de una de las señoras mayor que él, y padrastro de la otra.

No hay nada, ni se ha pensado en empréstito para la guerra de Marruecos: si en nuestro número de ayer dábamos la noticia de la venida del baron Rostchild para contratar un empréstito, era un párrafo copiado de *La Epoca* que á su vez lo habia tomado de un periódico financiero de París.

El estado de nuestra Hacienda hace por fortuna innecesarios los empréstitos y nos apresu-

ramos á rectificar una noticia que septiembre haya reproducido en nuestras columnas.

A consecuencia de un trabajo que se está operando modestamente y sin ruido, desde la época para Bradford (Inglaterra) una reunion internacional, que debe haber tenido lugar en el día 2 de Europa el sistema métrico. La reunion debía ser interesante, según leemos en *L'Indpendance belge*, que en su último número da esta noticia, y añade que muchos sabios de todos los países han asegurado que tomara parte en los trabajos. La presidencia del Congreso ha sido ofrecida al condeico economista, Mr. Chevalier. La Academia imperial de Ciencias, en Rusia, ha dado ya de antemano su adhesion á este proyecto.

De un curioso libro titulado *Los pueblos de la Caucaso y su guerra de independencia contra la Rusia*, tomamos la siguiente semblanza de Imán-Srhamyl:

«Su estatura es regular, sus cabellos rubios, sus ojos pardos están sombreados por pestañas perfectamentemente arqueadas. El contorno de su nariz es elegante y la boca graciosa y pepetua. Distinguese de la gente de su tribu por el blanco y fino del cutis, y finalmente, sus manos y pies sobresalen por sus bellas proporciones. Inmovilidad aparente de sus brazos al andar, revela un carácter obstinado; su aspecto en general es noble y distinguido. Acostumbrado á dominar todo, ejerce cierta autoridad sobre cuantos le rodean. La inalterable impassibilidad de sus facciones, frías como el mármol, no se desmiente ni en presencia del mayor peligro. Con la misma calma pronuncia una sentencia de muerte, que entrega despues del combate mas ensangantado un sable de honor al Murida que ha hecho alguna hazaña.»

Aunque dirija la palabra á traidores ó criminales, cuyo castigo haya resuelto en su interior, no se trasluce en su rostro la menor señal de indignacion ni de venganza. Créese destinado á ser instrumento de una voluntad superior, y toma, con arreglo á la doctrina de los *Souffis*, todos sus pensamientos y determinaciones por una inspiracion directa de Dios. Su palabra es poderosa, y completa la influencia que ejerce su personalidad. Sin embargo de contar ya sesenta y dos años de edad, sus ademanes son vigorosos y en nada se trasluce la huella del tiempo.

Segun la *Shipping Gazette*, durante el mes de setiembre último, los naufragios ocurridos han ascendido al número de 140. En el mes de enero ocurrieron 177; en febrero 165; en marzo 151; en abril 150; en mayo 140; en junio 94; en julio 81; en agosto 127: total en el presente año, 1,204.

Parece que el Sr. Linares se encontraba ayer tarde algo aliviado de la gravísima enfermedad que padece.

Con asistencia del señor ministro de Fomento, si el estado de su salud se lo permite, se reunirá hoy la comision del Senado nombrada para dar dictámen acerca del proyecto de ley del ferrocarril de Barcelona á Tarragona.

También debe hoy reunirse la comision del alto cuerpo colegislador que entiende en el proyecto de reforma de la orden de San Fernando, para ponerse de acuerdo sobre algunos puntos que han sido objeto de impugnacion en los debates de ayer tarde.

En el ministerio de Estado, reina una actividad desusada: las frecuentes conferencias con los representantes de las principales nacion-

te existencia de su hermana, hubiera querido parar mas en ello la atencion, habria visto que faltaba á tan ricas apariencias lo que constituia el sueño de la ambicion de Cornelia. En efecto, tenia un palco en la Opera, y otro en los Italianos; los dias de carreras de caballos, asistía á ellas ostentando espléndidos vestidos y trenes magníficos, y siempre iba seguida de una cohorte de admiradores.

Do quiera que se la veia, escitaba la admiracion de todos. Pero lo que no habia podido traspasar, era el dintel de los salones de todas aquellas mujeres que parecían ser muy iguales en público. Y sin embargo, á pesar de su belleza, á pesar de todos los homenajes de que era objeto, ninguna suposicion se habia hecho aun contra su honor. Pero belleza, opulencia; reputacion personalmente intachable, todo era inútil, vivía en una especie de destierro magnífico que los indiferentes no veían; pero que ella sentía cruelmente. ¿En qué consistía esto? La entrevista que tuvo con Lia te lo dirá.

VIII.

Cuando Lia llegó por la mañana á casa de su hermana Cornelia, se hallaba esta encerrada en una pieza de tocador, cuyo lujo habia sido calculado con todo esmero para hacer resaltar su belleza. Estaba forrado de brocado violeta, realizado de ricos derados; el divan que habia colocado en el fondo era de igual tela, y Cornelia, vestida con un peinador blanco, hallábase recostada en él negligentemente. Cuando llegó a

un saludo insolente. Me alejé algunos pasos, y me acerqué á un grupo donde estaba la anciana marquesa de Villiers con su hijo. Yo no les conocia sino de vista; pero supuse que su presencia me protegería contra estos dos miserables. Me persiguieron, y uno de ellos exclamó:

—¡A fé mia, el albornoz es de cachemira.

—¡Hé, hé, dijo el otro, tres acciones de minas de Calvados.

—¡Llévamos diamantes! continuó el primero. Se parecen mucho, dijo el otro, á mis diez mil francos de cupones sobre el banco de los accionistas.

—¡Un vestido de muselina de la India! continuó el otro.

—Es un dividendo sobre la compra de los terrenos desconocidos del Morbigan.

Yo retrocedía á cada palabra; pero continuaron detallándome así, y pesando revista á todas las operaciones de mi marido. Ya el grupo cerca del cual me hallaba, parecia haber oído las groseras injurias de este hombre; la anciana marquesa me miraba burlándose; me hizo un gesto de indignacion. En esto apareció mirriado, y dijo: el carruaje de la señora de Burac.

Pareció que este anuncio exasperaba á estos dos hombres, porque en el momento en que ya iba á verme libre de ellos, uno de los dos me detuvo diciendo:

—Bien podria darme la señora un asiento en su carruaje; eso nos ahorraría treinta sueldos del dinero que nos ha estafado su marido.

—Si quieres ser razonable, le dijo Cornelia, lo serás, y si estuvieses en mi lugar, comprenderías cuánta razon tengo.

—¿Pero de qué tienes que quejarte tú, que tanta indulgencia tienes para las mías?

—Yo no tengo nada que sufrir, dijo Cornelia; mi marido es bueno para mí; me colma de todo lo que puede halagar mi vanidad, no sé lo que es una negativa de su parte, ni una mala queja; pero es un bálsamo inútil para una herida incurable.

—En verdad, hablas con aire tan misterioso y en términos tan extraordinarios, que no te comprendo.

—Lia, le dijo su hermana con un dolor verdaderamente sentido, no te diré lo que pienso; tampoco me siento con valor para dar un juicio que solo vendria de mí; pero escucha lo que me ha sucedido hace dos dias, y me comprenderás.

Hallábame bajo el peristilo de la Opera, esperando mi carruaje; estaba sola, porque mi marido me habia dejado al final del espectáculo para ir no sé á donde. A la salida se agolpó mucha gente; yo me habia retirado detrás de la puerta de entrada, donde otras personas esperaban como yo. Oí detrás de mí una especie de cuchicheo, y pronunciar mi nombre, ¡pero cómo y con qué tono!

Aquí bajó la voz Cornelia, como si se aterrara de volver á decir lo que habia oído.

—¡Ah! ¡sí! ¡es la Burac! dijo una voz.

Me volví, y vi á dos hombres de unos treinta años, may bien vestidos uno y otro; me examinaban de arriba abajo, y uno de ellos me hizo

hermana hasta ella, el primer sentimiento que me vino al entrar, fué arrepentirse del paso que me había dado, y renunciar á él. Aquí no hay mas que decir, se dijo, esa dicha frivola sin duda que se desliza por el corazón sin penetrar en él; pero que satisface á quien la disfruta.

Los que son felices, reciben mal á los desgraciados. Cornelia me escuchaba pensando en esto; que debería concurrir, y eso me disgustaría; ofendería: no, no le referiré mis penas.

Sin embargo, con gran admiracion suya, la acogida de su hermana pareció á Lia mas afectuosa que de costumbre.

Las preguntas que le hizo acerca de su salud y de sus ocupaciones, tenían un acento de interés que Cornelia no le habia demostrado hasta entonces.

Lia creyó ver en esto una especie de lástima por la posicion que Cornelia conocia; pero de lo que tenia hablar la primera; á pesar de esto habia prometido no decir nada, y gracias á esta pretension de oculto sufrimiento que hallaba en poético, creyó deber negar tanto mas, cuanto que se creia adivinada. Solamente respondió con la misma voz conmovida y afectada con que habia hablado á Varnier, y que este no comprendió, ó no quiso comprender.

—Soy feliz, decía... no me quejo... soy completamente feliz.

Y como Cornelia, al oír estas palabras, elevaba al cielo los ojos, exhalando profundos suspiros, creía Lia que su hermana decía para sí:

Europa, la asidua con que el Sr. Calde... Collantes se consagra al examen de los gran... negocios, que le están encomendados; las... extraordinarias que, contra la costumbre... horas secretaría, se dedican al despacho... la primera europea a la importancia adquirida... prensa europea a la importancia adquirida... España, y que en el consejo de las naciones... para España, y que en el consejo de las naciones... a pesar nuestro nombra como en los... tiempos gloriosos que se creían pasados para no...

El correo anuncia que las catorce personas... en Nápoles por sospechas de tendencias... revolucionarias, y entre las que figuraban el... de Bella, el caballero de Affitto, el bar... Gallotti, el baron Genovesi, el caballero A... Caporale, el baron Giordano, el marqués de... Montepulciano, y otros, han sido puestos en libertad... sin formación de causa.

En el importante artículo del Times que he... reproducido, no solo se reconoce el derecho... que nos asiste, sino que por primera vez, p... decirlo sin exageración, en lo que va de... el órgano más influyente de la prensa ingles... trata a nuestro país con el respeto y la con... sideración que una potencia europea se merece... demostrando aun en los recelos que deja en... trever. Por lo que de esto resulta, se viene en... conocimiento de que la prensa inglesa empieza a... abrir los ojos en lo tocante a los progresos... de España, y a reconocer que su peso y su... política se vuelven a sentir en la balanza del... europeo.

Los 60,000 rs. que anunciamos había entre... gado S. M. la Reina al gobernador civil de... provincia el día de su cumpleaños, con destino... a los establecimientos de Beneficencia, han sido... distribuidos en la forma siguiente: Hospital... 11,000. Idem de San Juan de Dios, 6,000. Hospital... 10,000. Colegio de Desamparados, 5,000. In... clusa y Colegio de la Paz, 5,000. Asilos de... San Bernardino, 3,000. Casa de María Santis... ma de los Desamparados, 1,000. Asilos de... Nuestra Señora de la Asunción, 1,000. Casa... de Misericordia de Santa Isabel, 1,000. Idem... de las niñas y sirvientas, 1,000. Idem de la Car... idad, 1,500. Idem de San Vicente de Paul, 1,000. Colegio de Santa Cruz, 500. Real Hermandad... de María Santísima de la Esperanza, 500. Esc...uelas dominicales, 1,000. Junta municipal de... Beneficencia, 4,000. Junta de cárceles para... vestir presos pobres, 1,500. Casa de maternidad... 4,000. Siervas de María, 500. Congregación... de Nuestra Señora de la Caridad, 500.

El gobernador civil de la provincia de Cádiz... D. Antonio Mantilla, llegó anteanoche a Ma... drid, y ayer mismo juró el cargo de di... putado.

Se ha mandado entregar a la empresa del fer... ro-carril de Almansa a Jativa, la subvención... de 1,625,375 reales, por cuatro kilómetros mas... de la expresada vía, que ha dado por termi... nados.

El señor ministro de Fomento se halla enfer... mo desde anteaer, aunque no de gravedad.

En Sevilla se ha abierto una suscripción con... objeto de regalar una bandera al batallón... provincial de dicha ciudad que se encuentra en... Ceuta, y que como saben nuestros lectores, se... portó bizarramente en las salidas que se han... hecho de esta plaza contra los marroquíes.

La denuncia que tenía pendiente nuestro co... lega La España, y cuya vista estaba señalada... para ayer, ha tenido que suspenderla el tribunal... hasta otro día, por causas ajenas a su voluntad.

Desde Alejandría escriben unos viajeros es... pañoles elogiando la obsequiosa y delicada aten... ción con que a su paso por Gibraltar fueron... acogidos por nuestro vice-cónsul, el distinguido... Sr. Gonzalez Huet. Ademas de facilitarles... cuantas noticias y recomendaciones les fueron... necesarias, llevó su galantería hasta el extremo... de presentar a los viajeros en las reuniones y... círculos mas escogidos de la ciudad, despidiénd... olos con una espléndida comida en el Club... House.

A doscientos asciende el número de caballos... de la compañía concesionaria del ferro-carril... de Bilbao, que están empleados en la línea... donde efectúa sus trabajos. El 7 llegaron a esta... villa otros diez y seis de reemplazo. Las obras... continúan con notable actividad.

A las inmediaciones de New-York se está... concluyendo la construcción de un globo mon... stioso, al cual se ha puesto el nombre de... dicha ciudad, para hacer un viaje a Europa. El... atrevido inventador y director del aparato... que tiene mucha confianza en él, se llama... Mr. T. S. C. Lowe, que ha hecho treinta y seis... ascensiones en globos. Piensa tomar tierra en... Inglaterra ó en Francia, ó tal vez en España... aunque contra esta última dirección le ocurren... algunas objeciones. Cree que cuarenta y ocho... horas, ó lo mas sesenta y cuatro, son suficientes... para el tránsito de Nueva-York a Londres.

Las disidencias en que están Inglaterra y los... Estados-Unidos, a propósito de la pequeña isla... de San Juan, separada por el estrecho canal de... Haro de la gran isla inglesa de Vancouver, sigue... dando pasto a una polémica mucho mas violenta... que la que suelen emplear los periódicos ingles... en sus disputas con los Estados-Unidos. Aquellos... declaran que ha llegado ya el momento de... defender con energía los intereses de la Ing...laterra, y de no sucumbir débilmente, como se... ha hecho hasta ahora en tales ocasiones, ante... las insolentes exigencias de la república modelo... Es verdad que una guerra con los Estados-Uni...dos seria para la Gran Bretaña la mayor de las... calamidades; porque con la interrupción del co...mercio, y la consiguiente falta de algodón en... rama, se paralizarían sus principales fábricas, y... quedarían en peligrosa ociosidad millones de... brazos robustos.

Segun la Gaceta austriaca, han transcurrido... cinco años desde que tienen los prusianos el... mando de la fortaleza federal de Maguncia, en... virtud de los reglamentos federales; pero ahora... en virtud de los mismos reglamentos, el men... cionado mando va a pertenecer a los austriacos... tambien para cinco años, que principiarán a... contarse desde el 29 del corriente octubre.

El nuevo cable eléctrico entre Malta y el co... stado opuesto de Sicilia en Alga-Grande, ha sido... colocado hace pocos dias. Los despachos se di... rigirán en francés, en inglés y en italiano, y su... tarifa se supone muy arreglada. Un alambre es... pecial partirá desde Alga-Grande a Nápoles di... rectamente.

Por la seccion de Fomento se han adoptado... las disposiciones convenientes para la formación... de la estadística monumental de la provincia de... Sevilla. Al efecto el señor gobernador ha diri... gido las correspondientes comunicaciones a las... corporaciones a quienes compete facilitar los... datos necesarios. Tambien se están tomando... noticias por la misma seccion de todos los ar...chivos existentes en la misma provincia, cuya... conservación y aumento recomienda el go...bierno.

Trabábase con gran actividad en los baños... de Panticosa, ó sea en toda la línea de la carre...tera que principia en aquel punto, a donde se... quiere que lleguen los coches dentro de año y... medio.

El concurso para la continuación del camino... de hierro del Sur en Portugal, no produjo resul...tado alguno. En vista de esto, parece que el go...bierno lusitano va a presentar a las Cortes... varios proyectos de ley para obtener los medios... de continuar el camino por cuenta del Estado, si... hasta entonces no se presentan nuevas proposi...ciones. Entre tanto el gobierno que comprende... que en estas cuestiones la paralización es la... muerte, está resuelto a usar de la facultad que... le conceden las leyes, mandando proceder al... movimiento de tierras y a las obras de arte... para lo que se ha mandado ya hacer los estudios... de la primera seccion.

Deploramos como La Discusion, la desagra...dable ocurrencia que tuvo lugar en el café de... la Iberia, entre dos facultativos muy conocidos... de esta corte. Diremos sin embargo a nuestro... colega, que el comportamiento de la policia estu...vo muy lejos de ser censurable, toda vez que... los sujetos de que se trata fueron puestos aqu...ella misma noche a disposicion de los tribunales... segun indicamos ayer.

De un estado oficial que publican los peri...dicos portugueses que recibimos hoy, resulta... que España ha enviado a Marano en el año... 1858 ocho embarcaciones con 1,693 toneladas... de genero, cuyo valor asciende a 70,503,693... reis.

El día 15 dará su primera representación en... el teatro de San Carlos de Lisboa, la célebre... trágica Ristori.

Entre los numerosos extranjeros que se en...cuentran actualmente en Florencia, se hallan el... marqués de Clanricarde y Mr. Rayard. Dícese... que manifiestan las mas ardientes simpatías... por la causa de la revolución italiana y que se... disponen a presentar al parlamento inglés, cuando... se abra de nuevo, el fruto de sus observaciones... en Italia.

Segun noticias que encontramos en una carta... de Roma, el papa recibe 3,000,000 de francos... mensuales, con los cuales debe atender a la... dotación de los cardenales, a los gastos de... entretenimiento de la guardia noble, de la... guardia suiza y de la guardia palatina, a los... gastos consignados en el presupuesto de negocios... extranjeros (cuerpo diplomático), a las pen...siones de retiro de los empleados de las ba...slicas, de los palacios, museos y congregacio...nes, a los gastos de la propaganda apostólica... y a las obras de caridad. De esta cantidad de... tres millones de francos tocan al Papa 6,000... escudos romanos (20,000 francos) para sus... gastos personales y sus ropas pontificias. Los... gastos relativos a los establecimientos religiosos... y a las órdenes eclesiásticas, no corren a cargo... de la lista civil pontificia, pues cada iglesia... y cada congregacion posee un patrimonio admin...istrado

por los interesados, patrimonio con el cual... se ha de atender a sus necesidades.

La fonogracística ó sea el arte de hablar a... las distancias por medio de los sonidos, pasará... en breve al dominio de la Inglaterra, donde... deberá el Sr. Serch y Salas, partir para su... enseñanza. Su secreto se ha vendido incondi...cionalmente a razon de 30,000 duros, los que... estarán depositados hasta su completa enseña...za. Este tan precioso arte, reúne las condicio...nes de una facilidad regular en su enseñanza... aplicacion y comprension. Parece está llama...da a prestar grandes servicios a la guerra y... marina, para transmitir las noticias a las... distancias, y sea desde unas alturas a otras... de una plaza sitiada a las afueras, ó en... campaña para las transmisiones de avisos... órdenes y demás, por medio de la corneta... acústica, a la Guardia Civil para sus... mutuos avisos en el ejercicio de su mision... a la marina para la trasmision de las órdenes... en los combates y de los avisos en las necesi...dades, etc., etc. Ademas se puede aplicar a... varios otros usos, y en todas las naciones.

Independientemente del Círculo ecuestre, que... se está construyendo en las afueras de la... puerta de Isabel II, de Barcelona, se ha... solicitado autorización para levantar otro en... el mismo paraje y no lejos de aquel. Parece... que en el uno figurará Mr. Price hijo, y el... otro estará bajo la dirección de Mr. Price... padre, encontrándose respectivamente en... Madrid y en Marsella las brillantes compa...ñías que en ellos deben actuar.

La compañía del camino de hierro de Zara...goza, ha comprado a la de Granollers, la... mitad de la vía desde esta ciudad a Moncada... por la cantidad de 6,000,000 de reales.

El día 7 llegó a Córdoba el Sr. D. Martin... Billa, diputado a Cortes por el distrito de... Cabra.

El jefe de la línea del ferro-carril de Alic...ante, acaba de dirigirse al gobierno quejándose... de que, por el lado de la estación de Novelda... se hallaron en las noches últimas algunas... agujas espartacas colocadas sobre los railes... con objeto de entorpecer la marcha de los... trenes, esponiendo la vida de los viajeros... En vista de tales abusos, repetidos ya con... harta frecuencia, se ha dispuesto que se... adopten las mas eficaces medidas para... evitarlos.

En la tarde del 7 del próximo pasado se... comió en el término de Torrellas de Foix, uno... de aquellos delitos que condenan con rigor... las leyes divinas y humanas, repugnan a la... naturaleza y castiga severamente la legisla...ción vigente. Fue el caso, que regresando... a su casa una niña de once años de edad... después de haber llevado la comida a dos... hermanos suyos que trabajaban en una... viña, encontró a un vecino de las inmediaciones... casado y de 38 años de edad, el cual... se pretesto de que lo mismo seria... que llegase un cuarto de hora mas tarde... que mas temprano a su casa, la incitó a... que fuese en su compañía por otra dirección... del camino que aquella seguía. Cuando... hubieron ambos llegado a un lugar sin... testigos, acometió el desnaturalizado... N. a la infeliz niña, y derribándola y... tapándole la boca la hizo víctima de sus... brutales instintos.

Peró la Providencia que vela siempre por... la inocencia, permitió que la pobre víctima... recordase perfectamente las señas personales... y el traje del desalmado agresor. Lográndose... al poco tiempo su captura, confundido y... avergonzado de su criminal comportamiento... inmediatamente que tuvo noticia del suceso... el señor juez del partido D. Antonio Ristol... procedió a la formación de las oportunas... diligencias, logrando en muy pocos dias... elevar a plenario la causa, de cuyo... resultado lo procuraremos enterar a nuestros... lectores.

El cultivo de la cebada negra se va a... generalizar en nuestro país. De una de las... varietes presentadas con semillas en la... última exposición agrícola de Zamora, cayeron... unos cuantos granos de cebada negra, que... el marqués de Perálès recogió con gran... cuidado. Semebróse aquel año por vía de... ensayo, y, no obstante haber sido malo... recolectó algunos celemines; volvió a... sembrar esta cosecha en la última... sembradura, y la actual no dejará de... quince a veinte fanegas. La cebada negra... es muy superior a la que comunemente se... recolecta en el país. Ahija mucho mas... su espiga es mas larga, su grano mas gordo... y su sabor mas dulce y agradable a los... animales, así que los pájaros y las gallinas... la comen con predileccion marcada.

Se ha resuelto de real orden que el... distrito marítimo de Vinaroz, continúe siendo... uno de los de la provincia de Castellón, con... la dependencia que marca la ordenanza; pero... que su ayudante tenga, sin embargo, la... facultad de expedir reales patentes, roles... y cédulas de matrícula; así como la... escribanía de su juzgado la de otorgar... escritura y demás documentos que se... designan.

Ha vuelto a publicarse El Eco del País... periódico de Tortosa. En su último número... dice

que D. Rafael de Montagut, alcalde... constitucional de aquella ciudad, ha demandado... ante los tribunales a El Tarraconense, periódico... de Tarracona, por supuestas injurias... inferidas a dicha autoridad.

Dentro de poco debe procederse a... segunda elección en el distrito de Monaco... (Islas Baleares).

Nos dicen de Pamplona, que el día 10... con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina... hubo recepción en el palacio del Excmo. señor... capitán general. Por la tarde a las cuatro... formaron en el glasis de la Tacomera las... tropas que guardaban aquella plaza, y en... medio de una lucida concurrencia, pasó S. E... acompañado del segundo cabo y Estado Mayor... la gran parada, desfilando los cuerpos de... todas armas en columna de honor, después... de haber practicado diferentes evoluciones.

Durante el día ondeó el pabellón español... en todos los edificios públicos, y el francés... en la casa del vice-cónsul. Al anochecer se... ha situado la brillante música del regimiento... de la Princesa en la plaza del Castillo, y... tocó por largo rato escogidas piezas. Por... la noche estuvo el teatro iluminado.

Han sido destinados con ascenso al ejército... de Filipinas, ciento cinco cabos primeros y... segundos de Infantería.

Parece que está próxima a su conclusión... la obra que van a publicar los coroneles D. José... Gomez de Arteche y D. Francisco Coello, sobre... el imperio de Marruecos. Va acompañada de... mapas generales y planos de poblaciones, que... servirán para comprender bien la descripción... y juzgar de las apreciaciones militares sobre... la ocupación de una parte de aquel territorio.

CONGRESO.

La sesion de hoy se abrió a las tres... menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martínez... de la Rosa.

Se leyó y fue aprobada el acta de la... sesion anterior, en votación nominal, a petición... del señor diputado D. Carlos Latorre.

El Sr. Madoz pide que conste su voto... aprobativo al proyecto de ley fijando la fuerza... del ejército en 100,000 hombres.

Se lee el dictamen de la comisión de... actas, sobre la de Alcoy, y es aprobado y... admitido como diputado, el Sr. Camacho.

Entrándose en la orden del día, se... lee el proyecto de autorización que pide el... gobierno para negociar con Roma.

Leída una enmienda a este proyecto... firmada por varios señores diputados, el Sr. Zorrilla... como uno de los autores de la enmienda, se... levantó a apoyarla.

Al abandonar nosotros la tribuna, quedaba... el Sr. Zorrilla en el uso de la palabra.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Leon Español, reflexionando acerca... de las especies relativas a la convocatoria del... congreso europeo que circulan en París, dice... que todas son hijas del buen deseo que los... noticieros tienen y nada mas; pero que en... ninguna de ellas se revela el conocimiento... indispensable del verdadero estado de las... negociaciones, sin el cual todo juicio es... aventurado.

La Gaceta militar publica un artículo... del coronel de Caballería, señor conde de Tarifa... en el cual hace la relación histórica de cómo... fue ganada y obtenida la primera gran cruz... de San Fernando que condecoró pecho español.

La Epoca, después de hacer la historia... de la liga ultra-moderada, dice que las... fracciones en que se halla dividida, están... hoy tan discordes como el primer día, y... se hallan mas imposibilitadas que nunca... para subir al poder bajo el impulso de la... opinion pública.

El Estado publica parte del artículo VI... y último con el cual cierra la polémica que... sostiene con el Sr. Castelar acerca de la... democracia.

La Esperanza publica la «protesta del... señor obispo de Orleans contra los atentados... de que es víctima en estos momentos nuestro... santo padre el Papa y la Sede Apostólica.»

El Diario Español reseña la sesion del... Congreso.

El Glosario público hace lo propio.

El Occidente, reflexionando acerca de... la presentación de los proyectos de ley... relativos al aumento del ejército en el próximo... año y al llamamiento a las armas de 50,000... hombres; para el reemplazo del ejército y la... reserva, dice que hoy no solo es un acto de... prevision para el porvenir el aumento de... nuestro ejército, teniendo en cuenta las... complicaciones europeas de que tantas veces... nos hemos ocupado, sino que es una necesidad... del momento; una medida imprescindible.

El Día, reflexionando acerca de la... llegada de los buques ingleses a Gibraltar, dice... que esto solo exige de nosotros que las... primeras operaciones de la guerra se dirijan... contra Tánger.

Las Novedades, reseñando la sesion... del Congreso y el giro de la discusión, dice... que el go-

bierno no puede tener queja alguna de... las oposiciones; porque allí no hubo mas que... españoles.

La Discusion, reseñando tambien la... sesion, pretende hallar cierta semejanza entre... los discursos de los señores ministro de la... Guerra y de Estado.

La Iberia, como todos sus colegas, se... ocupan en analizar los discursos pronunciados... en la sesion del Congreso, y cree que si el... ministerio se hubiera aprovechado del patriotismo... y del entusiasmo de la Cámara popular, la... sesion de ayer hubiera levantado muy alto el... espíritu público, y hubiera servido de mucho... para la regeneración de nuestro país.

El Conciliador dice que las oposiciones... del Congreso cumplieron ayer dignamente con... su deber; pero que la sesion no estuvo a la... altura que la importancia del asunto reclamaba.

La España dice tambien que las oposiciones... del Congreso dieron ayer pruebas inequívocas... de patriotismo, ofreciendo al gobierno un... apoyo incondicional para tomar venganza de... los insultos de los rifeños.

La Regeneracion publica la protesta del... obispo de Orleans.

PARTES TELEGRAFICAS.

NOTA. A la hora de entrar nuestro número... en prensa, no ha llegado el despacho telegrá...fico con los fondos de París.

Algeciras 11. La adquisición de viveres para el... ejército y las compras hechas por las dos... escuadras que están a la vista, han encarecido... los precios. Los artículos no escasean sin... embargo.

Londres 11. El «Morning-Post» aprueba la resolución... de Napoleón respecto a Parma, y una sus... desesos a los del Emperador, para que tan... horrible crimen sea ejemplarmente castigado.

Parma 10. Sigue el sumario del asesinato del coronel... el gobierno está resuelto a castigar a los... culpables.

Zurich 11. La duquesa de Parma no debe tener... esperanza de próximo arreglo, cuando ha... alquilado por todo el invierno la casa donde... han estado alojados los plenipotenciarios de... Francia y Austria.

Paris 10. Los españoles de distinción residentes... en esta, han visitado hoy la Malmaison y la... casa de la embajada con motivo del cumpleaños... de S. M. La reina Madre ha dado un gran... banquete con este motivo.

Paris 12. El arzobispo de Burdeos se ha presentado... al Emperador en aquella ciudad. El discurso... que le dirigió versaba sobre el poder temporal... del Sumo Pontífice. El Emperador en su... contestación, dijo que el arzobispo había... comprendido perfectamente que en esta... cuestión no se debía apelar a las pasiones... ardientes, ni esparcir inútiles alarmas, sino... que era preciso hacer justicia y fortalecer... al Papa en sus buenas intenciones. Expresó... la esperanza de que una nueva era de gloria... se presentará para la Iglesia, cuando todos... participen de la convicción de que el poder... temporal del Sumo Pontífice no se opone a la... libertad, ni a la independencia de Italia. Añadió... que el gobierno del Papa le ha dado consejos... inspirados por la mas sincera y respetuosa... adhesión; pero se inquieta al pensar en el... día no lejano en que las tropas francesas... abandonarán a Roma, puesto que Europa... no puede permitir una ocupación indefinida... y que cuando el ejército francés se retire, se... dejará tras de sí la anarquía, el terror y la... paz. «Estas son las cuestiones que hay que... resolver,» terminó diciendo el Emperador.

«El Universo» ha recibido una amonestación... por un artículo que publicó el sábado sobre... los asuntos de Asia.

ULTIMA HORA.

En el Congreso ha circulado esta tarde... el rumor de haber recibido el gobierno... despachos importantes de Tánger que... anunciaban el firme propósito del Emperador... de acceder a todas las satisfacciones... exigidas por el ministerio español. Segun... nuestras noticias, se han recibido en efecto... comunicaciones de nuestro cónsul que solo... contienen la respuesta a las primeras notas... formuladas en agosto último, y aunque segun... se asegura, dan a entender claramente las... disposiciones pacíficas del gobierno marroquí... y su vivo deseo de satisfacer cumplidamente... los derechos de nuestra justa pretension, no... puede pronosticarse todavia cuál será el... resultado definitivo, en vista de las últimas... notas dirigidas por el señor ministro de... Estado, intimando el ultimatum, y en vista... del estado de desconcierto en que se halla... el gobierno de Marruecos.

Hoy por hoy, las esperanzas son de... obtener una paz honrosa. Dios permite que se... realice.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mío: quisiera merecer de Vd. tuviese la bondad de insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas de su seguro...

Con mucha frecuencia circulan anuncios en los periódicos que carecen de todo fundamento, pretendiendo hacer creer al público lo que sus autores creen de buena fe, que son los siguientes errores: 1.º Que la cuadratura del círculo está por hallar...

Madrid 12 de octubre de 1859.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.— Santos Fausto y Eduardo, rey y confesor.

Culto divino para mañana.— Se celebrará en los templos siguientes:

Las Cuarenta Horas en la parroquia de San Sebastian (por traslación de Monserrat, a causa de la obra que se está ejecutando) donde con dicho motivo se cantará misa mayor al Santísimo Sacramento, y por la tarde a las cinco y media, las procesiones de costumbre para reservar...

Nora.— La misa, oficio y rezo eclesiástico se hará en honor de San Eduardo, rey de Inglaterra, a quien la Iglesia celebra, con rito semidoble y ornamento plúceo. Se advierte que se pueden decir misas de Requiem, siempre que sea el mismo rito.

Paliza oportuna.— Ayer en la calle de la Fé, según La Iberia, llevó una muy decente cortejo traginante Macallister, el cual entre los pellos de aceite que iba a vender a un dueño de un almacén, llevaba dos ó tres de agua. El truchimán se había echado la cuenta siguiente: Pongo los pellos llenos de agua entre los de aceite, y si pasa la trampa, los descuido en las tinajas, seguro de que como el aceite sobrenada, queda oculta la trampa, y yo me gano muy buenos cuartos...

Refoamamiento del robo.— Anteayer fueron robados los llamadores de la puerta de la casa que ocupó la redacción del Occidente, pero de una manera verdaderamente mágica, pues según lo fuertemente agarrados que estaban, ni una locomotora engañada a ellos y lanzada después a todo vapor, hubiera sido capaz de llevarse los llamadores, sino arrastrado tras sí la casa entera...

Viño con papalina.— Anteayer llamó la atención de los concurrentes al Suizo, un viejo que entró muy serio a tomar café llevando en la cabeza una papalina que aumentaba su natural fealdad. Gran número de curiosos lo rodearon, mientras él, muy campante, apuró el moka, y salió con la impavidez de un turco entre la general rechifla...

NOTICIAS COMERCIALES.

BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE HOY.

Table with columns: Fondos públicos, Publicado, No pub., A plazo. Includes entries for 3 cons. lidiado, 3 diferido, etc.

BOLSA DE MADRID.—A ÚLTIMA HOJA.

Table with columns: Sociedad anónimas, Capital, Desemb., Camb. cor. Includes entries for Banco de España, Soc. española, etc.

consecuencia de una apuesta. Hasta los viejos quieren echarla de calaveras.

Novedades.— Dice un periódico, que el señor Arjona y la señora Rodríguez debían firmar en breve su contrato con la empresa de Novedades. El Conciliador tiene motivos para dudar que el primero se presente en escena en la actual temporada.

Aquí hay alguna novedad.— No hemos oído cantar a El Grillo estos últimos días ¿quiere ser? ¿Influirá en él la estación? Díese que es posible que su falta de acción exterior le impide en procurarse algún abrigo para el invierno...

Opiniones.— Ayer se celebraron en el Real Conservatorio las oposiciones a las pensiones para los alumnos de las clases de canto, prescritas por el reglamento vigente. Si no estaramos mal informados, se presentaron mas de treinta aspirantes, veinte y siete señoras y siete caballeros. Todavía no sabemos quienes han sido los agraciados...

Bailes.— Los que se han inaugurado en el salón del Circo de Paul, han alcanzado un éxito fabuloso. La segunda reunión de la sociedad de baile La Constante, que tuvo lugar el domingo pasado, estuvo antinamísimas. A pesar de las grandes dimensiones del salón, la concurrencia era tan numerosa, que apenas se podía bailar...

Liceo madrileño.— En la última función dada por esta sociedad dramática, se representaron la comedia en dos actos, del Sr. D. Ventura de la Vega, La mujer de un artista, y las divertidas piezas Fé, esperanza y osadía y Mal de ojo. Los socios que tomaron parte en la representación, interpretaron acertadamente sus respectivos papeles, siendo justamente aplaudidos en algunas escenas. Se equivocan los que creen que el arte de los Guzmanes y Romeas, está destinado a desaparecer...

El Buen Suceso.— Después que se hayan sustituido todos los solares de la Puerta del Sol, y cuando se emprenda la construcción de las nuevas casas, parece dará principio la obra para reedificar la capilla del Buen Suceso por cuenta del Real Patrimonio, con arreglo al plano de la reforma adoptado últimamente.

Entretenimientos inocentes.— En Londres se decía el día 8, que Tom Sayers, famoso boxador, había muerto a consecuencia de heridas que había recibido en su última lucha con un tal Brittle, que por lo visto era mas bruto que el anterior. Por fortuna, dice un periódico, no ha salido cierta la noticia. En el mismo día 8 había tenido lugar otro combate entre York y Yard, que no duró mas que dos horas y treinta y seis minutos, y en el que al cabo de sesenta embestidas, York había sido proclamado vencedor. Si esto no es civilización, venga Dios y véalo.

Grado.— El día 13 recibirá en la Universidad central la investidura de doctor en Derecho civil y canónico, D. José María Pérez Ballasteros, profesor interino en la universidad de Santiago. Será su padrino el doctor D. Manuel Colmeiro, catedrático de Derecho político y administrativo.

Puerta del Sol.— Se ha señalado el día 10 de noviembre próximo, para la venta en pública subasta de los dos solares marcados en el plano aprobado por real orden de 15 de agosto último, para la nueva reforma de la Puerta del Sol y sus calles afluentes, con las letras C y D, cuyas áreas respectivas son: la del primero de 522 000 metros ó sean 6.723 570 pies cuadrados, y la del segundo de 643 700 metros ó sean 8.291 066 pies cuadrados.

Orden de la plaza.— Servicio para mañana.— Parada: Yergara y Antequera.— Jefe de la guardia exterior del real Palacio, señor coronel teniente coronel del batallón cazadores de Antequera, D. Manuel Ramirez Arslano.— Jefe de día: comandante capitán del batallón cazadores de Tarifa, D. Rafael Ripoll y Vizquierre.— Visita de Hospital: América, cuarto capitán.— El general gobernador, O'Donnell.

BOLSA DE PARÍS, 11.—(POR EL TELEGRAMA).

Table with columns: Francés, 60-60; Interior, 45-45; Diferido, 34; Español exterior, 00; Amortizable, 41.

BOLSA DE LONDRES, 11.—(POR EL TELEGRAMA).

Consolidados de 95 3/8 a 3/4.

BOLSA DE BARCELONA DEL 4 DE OCTUBRE.

Table with columns: Efectos públicos, Dinero, Papel. Includes entries for 3 consolidado, 3 diferido, B. cataluña.

Table with columns: Acciones, Capital, Desemb., Dinero, Papel. Includes entries for Banco de Barcelona, Caja Barcelona, etc.

FONDOS ESPAÑOLES EN BOLSAS ESTRANJERAS.

Table with columns: OCTUBRE, Interior, Exterior, Diferido, Amort. Capones. Includes entries for Francfort, Amsterdam, Londres, etc.

ANUNCIOS

LA UNION ESPAÑOLA, COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS

Contra incendios, fuego del cielo y explosiones del gas para alumbrar. Autorizada por real orden de 2 de diciembre de 1851, previa consulta del Consejo Real. Esta Compañía, así como EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS, cuenta siete años de existencia...

Des le 1.º de diciembre de 1851, en que dieron principio las operaciones de la Compañía, hasta 31 de agosto del presente año, ofrece los resultados siguientes: CAPITALS ASEGURADOS.

Table with columns: NUMERO DE SOCIOS, VALORES RESPONSABLES, NUMERO DE RIESGOS. Values: 21.012, 1,389.889,375, 35.688.

En los siete años y ocho meses que lleva en ejercicio esta Compañía tiene indemnizados a sus socios 809 SINIESTROS, IMPORTANTES 4.169,393 REALES VELLON.

Consejo de Administracion. Excmo. Sr. Marqués de Alcañices, Grande de España y Presidente. Excmo. Sr. Conde de Isla Fernández, propietario.

Excmo. Sr. General D. Santos San Miguel. Excmo. Sr. Viuda de Quintana e hijos, del comercio. Sr. D. Javier de Lara, propietario y Consejero de esta provincia. Director general. Excmo. Sr. D. RAMON LOPEZ DE TEJADA. Director adjunto. Sr. D. MIGUEL DE ORIVE.

Dirección general y oficinas centrales, en MADRID, Carrera de SAN GERÓNIMO, núm. 34.

COSTO APROXIMADO DEL SEGURO.— Para los riesgos sencillos ó los muebles y mercaderías ordinarias y profesiones de poco riesgo, durante un período de 5 a 9 años 70 cs. a 1 por mil sin aumento especial alguno por el riesgo del gas para alumbrar.

Las compañías extranjeras, a prima fija, marcan en sus tarifas las primas de los mismos riesgos a 80 cs. y 1,25 por mil: además fijan un aumento de 15 y 30 cs. por mil, para garantizarlos contra el riesgo del gas; siendo obligatorio espresar especialmente esta garantía en las pólizas, sin lo cual los asegurados no tienen derecho a ser indemnizados de las pérdidas ocasionadas por la explosión del gas.

BASES GENERALES.— LA UNION ESPAÑOLA es una de las compañías españolas de su clase mas antigua y que mas capitales tienen asegurados.

La Compañía asegura toda clase de inmuebles y objeto mobiliarios, productos de agricultura, manufacturados, animales, comestibles, combustibles y géneros de toda especie.

Garantiza los perjuicios causados por el incendio, cualquiera que sea su naturaleza; los ocasionados por el fuego del cielo y por las explosiones del gas para alumbrar.

La indemnización de los siniestros se hace después de instruido expediente, y verificada la tasación de los daños en el término mas breve posible.

Para evitar atrasos en el pago de los siniestros, todo asegurado tiene que entregar en el acto de recibir su póliza, y después anual y anticipadamente, la cuota llamada fondo de provisión, que está fijada de este modo:

Table with columns: En primera cámara, 2,200 rs. vn., inclusa manutención. En sollado, 900 id. id.

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

La magnífica fragata de vapor a hélice La Montañesa, de fuerza de 360 caballos, saldrá de puerto de Santander para el de la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago de Mier, el día 15 de octubre próximo. Admite carga y pasajeros; a quienes se ofrece esmerado trato y comodidades que no es fácil hallar en otros buques.

La despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Maellé, núm. 2, y el corredor D. Francisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIOS DEL PASAJE. En primera cámara, 2,200 rs. vn., inclusa manutención. En sollado, 900 id. id.

A LA VILLA Y CORTE DE MADRID.

CARRERA DE SAN GERÓNIMO, NUMS. 5, 7 Y 9, AL LADO DEL CAFÉ DEL IRIS. Dentro de muy pocos días, bajo este título, va a abrirse un gran almacén de novedades para señoras y un gran surtido de ropas hechas de todas clases.

En el cuarto entresuelo habrá salones especiales para señoras y caballeros y un numeroso surtido de telas, ya para abrigos de señora, ya para trajes de caballero.—(D. 12 f.)

CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS.

MADRID 12.— Sobre Londres a 90 dñ. 51-d.— Sobre París a 8 dñ. 5-29.— Descuento de letras al 5 por 100 anual.

Table with columns: Daño al papel, Beneficio al papel. Includes entries for Alcabate, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huesca, Jaén, Lérida, Logroño, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pinar, Salamanca, San Sebastián, Santander, Segovia, Sevilla, Sorbia, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora, Zaragoza.

TRATADO

MATERIALES DE CONSTRUCCION

El objeto de este tratado, que sirve de texto en la Academia de Ingenieros, ha sido el de reunir en un solo volumen la parte mas útil e interesante de la obra que se ha escrito y se ha tratado el arte de construir. Se vende en Madrid al precio de 34 rs. en la librería de Poupard, y de Bailliere, y en la biblioteca de la Dirección general de Ingenieros, Palacio de Buena-Visita. (D. 13 y 15 t.)

HISTORIA CRITICA DE LAS NEGOCIACIONES

con Roma desde la muerte del rey D. Fernando VII, escrita por D. José del Castillo y Ayesa, de la Real Academia española, senador del reino y ministro plenipotenciario que ha sido del rey D. S. M. C. cerca de los sumos pontífices Gregorio XVI de buena memoria y Pio IX, que se halla en su poder. Tomo II.— Se halla de venta lo mismo que el I, en Madrid, en la librería de Lopez, calle del Carmen; en la de la Publicidad, Paseo de Matheu; en la de Perdiguerro, Concepción Germinio; en la de Olamendi, calle de la Paz, y en la administración; calle de Logotinos, núm. 17, imprenta de Tejado. Precio: 30 rs. tanto en Madrid y 35 en las provincias, en las principales librerías, ó bien puede dirigirse pedido directo a dicha administración, remitiendo el importe en libranza ó sellos de Correos. (D. 13, 15 t.)

GUSTO Y ECONOMIA.

En la calle del Desengaño, núm. 3, esquina izquierda, acaba de establecerse el maestro sastre D. Diego Vazquez, el que ofrece al público su casa y obrador. Las personas que quieren que se les haga alguna prenda de ropas se hallarán de todas clases, según los últimos modelos de la estación y a precios sumamente baratos, pues cuenta con suficientes y buenos oficiales para servir con prontitud a las personas que quieran utilizar sus servicios.—(20-v.m.)

CON PRIVILEGIO DE INVENCION.

AVISO AL PUBLICO. M. Gahine acaba de establecer en la calle de Jesús, núm. 2, una máquina para cortar ladrillos y baldosa de todas las formas y dimensiones que se pidan, ofreciendo una gran rebaja en el precio de la mano de obra; al mismo tiempo una perfección y exactitud completa. En el citado establecimiento pueden verse muestras de todos los modelos.—(D. 10 t.)

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.— A las ocho y media, La Traviata, ópera en tres actos, del maestro Verdi. TEATRO DEL PRINCIPE.— A las ocho de la noche, Un suegro de mazapan.— Baile.— Los dos amigos y el dote.— Baile.— Es una mala mujer. TEATRO DEL CIRCO.— A las ocho de la noche, El protegido de las nubes. TEATRO DE LOPE DE VEGA.— A las ocho de la noche, La oracion de la tarde. TEATRO DE NOVEDADES.— A las ocho de la noche, El prima y el relicario.

CIRCO DE PRICE.

— Calle Recoletos, a las ocho de la noche brillante fanteon, con nuevos y variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y cómicos.

DIORAMA.

—Platería de Martínez.— De una a cinco.

MERCADO DE MADRID, 11 Y GRAL. DE CEREAL.

Table with columns: Trigo de 42 l a 50, 2 200 libras de pan cocido, Cebada de 26 l 28, 7 308 arrobas de carbon, Algodra 4 36, Ban. entrado por las puertas, 2 264 fan. de trigo, 6 080 arrobas que han llegado, 1 020 ar. de harina de id. Includes entries for Arvaldo, Barcelona 6, Barcelona 6, etc.